



GUERRA EN UCRANIA

Volodymyr Zelensky promete tomar represalias contra los ataques masivos y mortales de Rusia.

El presidente ucraniano aseguraba ayer durante una visita a Varsovia, donde firmó un pacto de seguridad con Polonia, que Ucrania responderá a los masivos ataques rusos que dejaron al menos 36 muertos y causaron daños a un hospital infantil en Kiev. [LE FIGARO](#)

Los líderes condenan los ataques con misiles rusos que causaron 36 muertos personas en toda Ucrania.

Los líderes occidentales y de la ONU condenaban ayer un bombardeo ruso con misiles a plena luz del día que alcanzó el hospital infantil más grande de Ucrania, dejando a un número indeterminado de personas atrapadas bajo los escombros en Kiev, mientras los ataques en todo el país dejaban 36 muertos en uno de los ataques más mortíferos de este año. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Biden condena la “brutalidad” rusa por los mortales ataques en Ucrania mientras los líderes de la OTAN se reúnen.

El presidente estadounidense ha calificado uno de los ataques aéreos rusos más intensos contra Ucrania desde que comenzó la guerra como “un horrible recordatorio de la brutalidad de Rusia”, en medio de una repulsión internacional generalizada por los ataques de ayer, mientras los líderes de la OTAN se reunían para anunciar nuevas medidas que refuercen las defensas aéreas de Ucrania. Por su parte, el gobierno de Zelensky declaraba hoy un día de luto después de que al menos 37 civiles murieran en los ataques. [THE GUARDIAN](#)

Hay una “alta probabilidad” de que el ataque al hospital infantil de Kiev se debiera a un “impacto directo” de un misil ruso.

La ONU considera que existe una “alta probabilidad” de que el hospital infantil de Kiev fuera alcanzado por “un impacto directo” de un misil ruso, según el representante de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Ucrania. [LE FIGARO](#)

“No hay palabras para esto”: horror por el bombardeo ruso sobre el hospital infantil de Kiev.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) que recoge los testimonios de conmoción y revulsión tras el brutal ataque ruso con misiles contra la clínica pediátrica más grande de Ucrania, en el centro de Kiev.



Más ucranianos podrían morir en ataques a centros médicos en 2024, según sugiere los datos de la Organización Mundial de la Salud.

El ataque de ayer con misiles rusos contra el hospital infantil más grande de Ucrania ponía de relieve el creciente número de ataques mortales contra instalaciones médicas, vehículos y trabajadores en el país este año, que se suma a los datos de la Organización Mundial de la Salud, la cual sugiere que este año podrían morir más ucranianos en ataques de este tipo que el año pasado.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La OTAN anunciará un paquete de ayuda “histórico” para Ucrania, pero el ataque a un hospital demuestra que no es suficiente.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el paquete de ayuda presentado por los países de la OTAN como “histórico” y ampliamente visto como un intento de “preparar para el futuro” la ayuda continua a Ucrania, el cual puede no ser suficiente para Kiev, que se enfrenta a ataques sin precedentes de Rusia contra sitios e infraestructuras civiles, como el último contra un hospital infantil en la capital ucraniana.

Responsables estadounidenses señalan que es poco probable que Rusia se apodere de mucho más territorio ucraniano.

A pesar de que las fuerzas rusas siguen causando dolor, fuentes oficiales estadounidenses afirman que es poco probable que Rusia logre avances territoriales significativos en Ucrania en los próximos meses mientras sus fuerzas mal entrenadas luchan por atravesar las defensas ucranianas que ahora están reforzadas con municiones occidentales. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El primer ministro hindú Narendra Modi visita a Vladimir Putin para reforzar sus lazos y protegerse contra China.

Narendra Modi mantendrá conversaciones formales con el presidente ruso este martes, mientras el primer ministro de la India pretende apuntalar las relaciones y calmar las preocupaciones sobre la deriva de Moscú hacia China. Para Putin, la visita de Modi será una manera de que Rusia demuestre que el Kremlin continúa teniendo una fuerte asociación con la India, a pesar de su relación con EEUU. Por su parte, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, calificaba el viaje del primer ministro hindú como un “golpe devastador a los esfuerzos de paz”. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“¿Es 1914 o 1938? La OTAN necesita tomar una decisión”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el deber de los países miembros de la OTAN de decidir juntos cómo ver la guerra en Ucrania y cuál es la mejor manera de ponerle fin.



ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

Mientras la OTAN se reúne, los líderes se preocupan por un agujero en su centro.

Una cumbre destinada a transmitir confianza en la alianza recientemente ampliada se enfrenta ahora a una incertidumbre sobre el futuro del presidente Biden y la posibilidad inminente del regreso de Donald Trump. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La cumbre de la OTAN pone la aptitud de Biden bajo el microscopio.

La cumbre de la OTAN que se inicia hoy en Washington se ha convertido en una prueba fundamental de la idoneidad de Joe Biden para un segundo mandato, en la que un desempeño sólido durante la reunión de tres días podría ayudar a apuntalar su candidatura, recordando a los votantes su apoyo a la asociación militar de 75 años que su predecesor atacaba regularmente. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Macron es presionado para cancelar su viaje a la cumbre de la OTAN.

Mientras el presidente francés se dispone a partir mañana hacia Washington, donde hoy comienza la cumbre de la OTAN prevista hasta el jueves, varios ejecutivos del gobierno y partidos aliados del jefe de Estado han expresado en el Elíseo su preocupación por la ausencia del presidente durante 48 horas, mientras se desarrollan negociaciones en todas direcciones para encontrar un próximo gobierno. [LE FIGARO](#)

El nuevo jefe de la OTAN: afable, pragmático y dispuesto a aceptar a Trump, si es necesario.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el nuevo secretario general de la OTAN, Mark Rutte, conocido como un pragmático flexible, el cual aportará su experiencia en conciliación a la alianza militar cuando asuma el cargo de manos del actual secretario general, Jens Stoltenberg, el 1 de octubre, enfrentándose a las tensiones por Rusia, Ucrania y el posible regreso de Donald Trump, así como el ascenso del nacionalismo de derecha en toda Europa. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Los desafíos políticos de Mark Rutte, próximo secretario general de la OTAN.

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre el momento de gran incertidumbre para las dos grandes potencias de la Alianza, EEUU y Francia, en que el ex primer ministro holandés sucederá al noruego Jens Stoltenberg.



“La mayor amenaza de la OTAN no es Trump”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el peligro real para la Alianza, que proviene del eje Rusia-China-Irán y del retraso en el gasto de defensa en Europa y EEUU.

-SEGURIDAD PACÍFICO

La extensa red de acuerdos de seguridad que abarca el Pacífico en mapas y lo que significa.

Artículo de [THE GUARDIAN](#) que analiza -mediante mapas- una amplia red de acuerdos de seguridad, vigilancia y defensa entre los países del Pacífico y Australia, EEUU y China, mientras se intensifica la competencia por la influencia en la región del Pacífico, generando preocupaciones sobre la militarización de la región.

ORIENTE MEDIO

-GUERRA ISRAEL-HAMAS

Miles de palestinos huyen en medio de un intenso ataque israelí a la ciudad de Gaza.

Los habitantes de la ciudad de Gaza informaban ayer de uno de los ataques más intensos por parte de las fuerzas israelíes desde el 7 de octubre, obligando a miles de palestinos a huir de una zona ya devastada en las primeras semanas de la guerra que ya dura nueve meses. La última incursión israelí en el sector oriental de la ciudad de Gaza se producía cuando los partidos de la coalición de extrema derecha de Israel amenazaron de nuevo con detener las negociaciones en curso en Catar para un alto el fuego, argumentando que detener los combates ahora sería un gran error. Los nuevos ataques muestran cómo el conflicto con Hamás podría convertirse en una prolongada guerra de desgaste. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

-IRÁN

Washington dice que no espera ningún cambio en sus relaciones con Irán.

Tras la elección en Irán del reformista Masoud Pezeshkian para la presidencia, EEUU señalaba ayer que no esperaba ningún cambio en sus relaciones con el país, minimizando igualmente las posibilidades de reanudar el diálogo con este enemigo desde hace mucho tiempo. [LE MONDE](#)



ASIA CENTRAL: AFGANISTÁN

La ONU denuncia “un clima de miedo” en Afganistán, y los talibanes rechazan estas acusaciones.

Los talibanes han afirmado conceder un “papel cada vez mayor” al poderoso ministerio para la promoción de la Virtud y la prevención del vicio (MPVPV), rechazando un informe de la ONU que acusa a esta policía moral de crear un “clima de temor” en Afganistán. [LE FIGARO](#)

EEUU

Joe Biden lanza una nueva ofensiva para aferrarse a la nominación presidencial

El presidente estadounidense lanzaba ayer un esfuerzo agresivo para mantener la nominación presidencial de su partido, emitiendo una carta desafiante a los vacilantes demócratas del Congreso y apareciendo en la televisión nacional para insistir: “No voy a ir a ninguna parte”. [FINANCIAL TIMES](#)

“La opinión de The Guardian sobre la candidatura a la reelección de Joe Biden: los demócratas no pueden seguir así”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la negativa del presidente estadounidense sobre su capacidad para enfrentarse a Donald Trump, mientras pocos en su partido creen que su candidatura es sostenible.

“El Partido Demócrata debe decirle la pura verdad al presidente”

Editorial de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el deber de los demócratas -desde las bases hasta los niveles más altos del partido- de hablar claramente con Biden, y decirle que ya no es un portavoz eficaz de sus propias prioridades, si quieren derrotar a Trump en noviembre.

EUROPA: ELECCIONES FRANCIA Y REINO UNIDO – BALKANES (SERBIA) – UE (HUNGRÍA)

Aliviados por el fracaso de RN en las elecciones legislativas, los europeos esperan una “aclaración” de Macron.

Países como Alemania, España y Polonia se alegraron de que el partido Agrupación Nacional fuera contenida durante las elecciones del domingo en Francia, pero los líderes de la UE temen que los partidos republicanos no logren ponerse de acuerdo sobre cómo gobernar el país. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



El régimen ruso, irritado por la derrota de la Agrupación Nacional, se consuela con el debilitamiento de Macron.

Moscú, que acogió con satisfacción el avance del partido Agrupación Nacional (RN) en la primera vuelta de las elecciones legislativas francesas, no ha ocultado su malestar ante los resultados de la segunda. El Kremlin y sus medios de comunicación insisten ahora en la inestabilidad política a la que Francia estaría abocada. [LE MONDE](#)

La nueva política europea: nadie es popular.

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las elecciones en Francia y Reino Unido, que muestran la división de los electorados europeos mientras los líderes luchan por reclamar un mandato claro.

“De repente, Reino Unido se convierte en un faro de estabilidad en Europa; ahora es Francia la que está en crisis”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el sorprendente resultado electoral del domingo en Francia, que provocó alivio internacional, aunque la apuesta de Emmanuel Macron lo ha debilitado a él y a Europa.

“Lo que acaba de suceder en Francia es asombroso”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el sorprendente resultado electoral en Francia, que -gracias a la colaboración pragmática entre partidos y a la entusiasta resistencia de los votantes- ha obtenido un respiro frente a la extrema derecha.

“Francia se aleja del borde de la extrema derecha”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la necesidad de los centristas y la izquierda de formar una coalición viable para evitar la parálisis política en Francia.

El país europeo enfrentado a EEUU, Rusia, China y Europa.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre un acuerdo comercial de Serbia con el equipo de Donald Trump, incluso mientras intenta seguir un camino intermedio en un mundo multipolar, que muestra cómo un pequeño estado no alineado puede prepararse para el posible regreso de Trump a la Casa Blanca, según los analistas. También refleja un mayor enfoque occidental en Serbia, en un momento en que alejarla de su alma gemela histórica –Rusia- se ha convertido en una prioridad.

La diplomacia paralela de Viktor Orban perturba a la UE.

En menos de una semana, el primer ministro húngaro -que ostenta la presidencia rotatoria de la UE- habrá realizado una verdadera maratón diplomática (Kiev,



Moscú, Azerbaiyán, Beijing y Washington) que ha sorprendido a todos sus socios europeos, para promover su visión de paz en Ucrania. [LE MONDE](#)